

## **Efesia : une communauté de disciples.**

**25 Mars 2020**

Approbation définitive des statuts canoniques  
et 5 ème anniversaire d'Efesia

### **Introduction :**

Le 25 mars 2020, au cours de l'eucharistie de l'Annonciation, dans la cathédrale de Créteil, Mgr Michel Santier approuvera définitivement les statuts canoniques de l'association Efesia. Il l'a annoncé par un décret de reconnaissance qu'il remettra de manière officielle ce jour-là. Les statuts provisoires avaient été remis il y a 4 ans aussi lors de l'eucharistie de l'Annonciation dans la même cathédrale.

C'est une grande étape pour Efesia qui fête aussi ses 5 années d'existence et de mission. A travers ces statuts, Efesia est reconnue en Eglise et peut déployer le charisme qui est le sien.

Pour les personnes qui participent à sa mission et aux rencontres de fraternité qu'elle propose, c'est l'occasion de rendre grâce et de mieux accueillir le don de Dieu à travers elle.

Le thème de fraternité ci-dessous voudrait aider les membres d'Efesia à se familiariser avec la spiritualité qui fonde l'identité de l'association et se rendre attentifs à ce que cela suscite en eux.

### **Objectifs de la réunion :**

- 1) Découvrir la spiritualité d'Efesia a partir de quelques paragraphes de spiritualité**
- 2) Se rendre présent à l'étape que vit Efesia et à ce que cela suscite comme avancée dans la vie fraternelle et communautaire.**  
**Rendre grâce au Seigneur pour ce don qu'Il fait à son Eglise.**
- 3) Faire grandir la foi de tous et accueillir les dons de l'Esprit pour la mission.**  
**Aider chacun à écouter l'appel qui lui est adressé dans cette étape ;**
- 4) A l'école de Marie, croître comme disciples du Christ.**

### **Pédagogie :**

- 1) Introduction de la réunion selon le contexte**  
**Offrande de la rencontre et chants de louange (10 mns)**

## 2) lecture de l'introduction du thème

et informations sur la messe de l'Annonciation Créteil (5mns)

## 3) Lecture de quelques paragraphes tirés du texte « Efesia, ébauche d'un texte sur la spiritualité et la mission » rédigé par Gerard TESTARD en 2015 et réactions personnelles (20mns)

1° « Il semble que Dieu fait grâce à Efesia d'un charisme communautaire nouveau. L'émergence de ce charisme avec des missions et une spiritualité originale, appelle la naissance d'une communauté chrétienne, en Eglise, qui les tient en lien avec Dieu, leur créateur, en union avec le Christ sauveur et en lien de fraternité pour vivre leurs missions d'annonce de l'Evangile au monde dans la mouvance de l'Esprit Saint. Les personnes veulent construire une communauté de ressourcement permettant de porter les missions actuelles et à venir, et d'incorporer les personnes qui seront appelées à y contribuer. »

*Efesia, ébauche d'un texte sur la spiritualité et la mission page 1*

« La communauté est donc une communauté chrétienne d'alliance.

Elle porte les missions, et les membres contribuent, chacun selon ses possibilités et avec son charisme propre, à ces missions. Elle porte une vision d'abondance.

Elle est au service de la croissance des membres au plan spirituel, humain, et pastoral. Elle offre un lieu de vie fraternelle, de prière de louange, et de déploiement de sa vocation.

Elle devient progressivement parole vivante de ce qu'elle annonce ; autrement exprimé, elle est le lieu d'incarnation du charisme.

Enfin elle permet l'incorporation de nouveaux membres pour enraciner leur vie en Christ et faciliter dans la durée une alliance avec le Seigneur. »

*Efesia, ébauche d'un texte sur la spiritualité et la mission page 7*

[Réactions personnelles à cette manière de parler du charisme et de la communauté Efesia ....](#)

2° « L'expérience spirituelle nous conduit à formuler la spiritualité de la façon suivante :

– « Prendre Marie chez nous » Jean 19,27

Nous recevons Marie, mère de Dieu et mère universelle, modèle de foi et de fidélité, figure d'humanité nouvelle et reine de la Paix. Elle est au cœur de la vie communautaire et intercède auprès de Dieu pour les membres et les missions.

Avec elle nous répondons oui et nous voulons servir l'œuvre de salut de son fils Jésus.

« Je suis la servante du Seigneur qu'il m'advienne selon ta parole ». Luc 1,38

Nous avons été conduits à contempler, à partir du cœur de la Vierge Marie, l'exaltation de son Fils sur la croix (Ph 2,9) pour nous attirer tous vers Lui.

La compassion de Marie, fidèle au pied de la croix, nous aide à mieux répondre à notre vocation de disciples/missionnaires pour promouvoir la paix.

Prendre Marie chez nous, c'est entrer dans son bonheur, celui d'accueillir en soi Jésus, notre Sauveur et reconnaître que celui qui est engendré en elle est Dieu fait homme.

Prendre Marie chez nous, c'est entrer avec elle dans un chemin de foi qui nous amènera à croire au Dieu de l'impossible, celui qu'elle célèbre par son Magnificat.

Prendre Marie chez nous, c'est nous laisser envahir par la force de l'Esprit pour chercher et annoncer des nouveaux chemins vers l'avènement du Royaume de Dieu, et offrir au monde une Parole d'espérance et de lumière, le Christ.

– Vivre l'amitié avec le monde

Nous sommes des laïcs appelés à agir dans le monde, et le faire progresser sur ses grands enjeux : la pauvreté, la rencontre des cultures et des religions et, pour cela, la formation et le développement de responsables capables d'engagements, de pasteurs qui entraînent et mettent leur communauté ou groupe en mouvement, animés par leur foi. « Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son fils unique, afin que quiconque croit en lui ne se perde pas, mais ait la vie éternelle ». Jean 3,16

Cette spiritualité de présence au monde invite à une manière de rencontrer l'autre et vivre à son égard un désir de croissance et une attitude de bénédiction.

Le cœur de la mission de l'Église est de « porter la bonne nouvelle dans tous les milieux de l'humanité et par son impact, transformer du dedans, rendre neuve l'humanité elle-même. ( ....)

– Entrer dans une « culture de la rencontre »

Aller à la rencontre de l'autre signifie que l'on a une espérance pour lui. Nous faisons nôtre la proposition que le pape François fait à l'église du XXI<sup>e</sup> siècle : « sortir pour aller à la rencontre des femmes et des hommes, les connaître, les appeler par leur nom, leur communiquer l'espérance que donne la foi »; Efesia est une communauté de la rencontre.

Celui qui prie lève les yeux pour rencontrer l'autre avec plus d'ouverture en sortant de lui-même ; le disciple du Christ assume la responsabilité de l'autre avec attention sans esprit de domination. La culture de la rencontre est le moyen de faire progresser la vie en société : la famille, les peuples, les groupes et communautés...

Elle ouvre à la pratique du dialogue, enjeu de ce siècle, créateur d'amitié, de proximité, d'affinité spirituelle, de liens de paix et d'unité ; unité qui n'est ni uniformité ni absorption de l'autre mais la construction d'une harmonie et d'une amitié entre des personnes différentes.

Le texte d'évangile de la visitation (Luc 1, 26-56) illumine notre démarche. Deux femmes se rencontrent, Marie et Élisabeth. Marie, à l'annonce de la grossesse de sa cousine se met en route pour visiter Élisabeth enceinte. A peine la salutation de Marie retentit-elle aux oreilles d'Élisabeth que l'enfant qu'elle porte tressaille en elle. Élisabeth fut remplie de l'Esprit Saint, déclarant Marie "pleine de grâce".

*Efesia, ébauche d'un texte sur la spiritualité et la mission pages 2 et 3*

Chacun note ses réactions à ces trois aspects de la spiritualité d'Efesia..

### 3° Pour Terminer :

De cette spiritualité, découlent les orientations missionnaires actuelles d'Efesia au service desquelles les membres d'Efesia mettent leurs compétences pour l'annonce de l'Evangile, dans trois directions:

- La rencontre avec d'autres mouvements, communautés et organisations missionnaires pour faire advenir le "nous ensemble" pour Dieu et développer un cadre fécond pour vivre la culture de la rencontre.
- La rencontre avec les pauvres, quelles que soit leur culture et religion
- La rencontre avec d'autres cultures et religions et plus particulièrement la religion musulmane

C'est bien le mystère de la rencontre qui est au cœur du charisme d'Efesia, rencontre avec le Christ d'abord, engendrant les missions diversifiées et réunies sous le vocable « culture de la rencontre » déployées ci-après. Nous accueillons ce charisme comme un don de Dieu et une réponse en Eglise aux besoins de notre temps.

**Notre nom "Efesia"** renvoie à la ville d'Ephèse ; il est porteur de ce sens de la rencontre avec l'autre par de multiples aspects :

- C'est là que Marie et l'apôtre Jean se sont retirés, chacun prenant soin de l'autre, donnant une place toute particulière à Marie, mère de Jésus et mère des hommes.
- Ville d'Asie mineure située au carrefour des mondes chrétien et musulman.
- C'est dans l'épître aux Ephésiens que St Paul invite à dépasser les divisions, par la rencontre de l'autre, à œuvrer à la réconciliation entre les communautés humaines ; en puisant dans sa foi l'énergie de construire la paix et l'unité.
- C'est un des premiers lieux porteurs d'une histoire d'amitié entre musulmans et chrétiens, reprenant respectivement l'histoire des 7 dormants d'Ephèse.

*Efesia, ébauche d'un texte sur la spiritualité et la mission pages 3 et 4*

**4) Partage au sein du groupe : les participants expriment ce qui les rejoint le plus dans cette approche de la spiritualité d'Efesia, ainsi que les questions qui peuvent être présentes. (20mns ou plus selon la taille du groupe)**

### 5) Prière :

**Quelques personnes expriment une action de grâce reprenant ce qui a été exprimé.**

**Un temps de silence est proposé pour que chacun puisse écouter ce que l'Esprit Saint lui donne à ce moment**

**(mouvement du cœur, éclairage, invitation, pas de foi ou de vie fraternelle, demande...)**

**Une prière peut être proposée aussi pour la communauté Efesia, son unité, les différents lieux où elle est implantée, sa relation à l'Eglise.**

**6) On peut terminer par une prière à Marie, ou (et) la lecture du passage de l'annonciation.**

